rien de plus moderne que l'Eglise, que ses institutions, que sesprêtres, parce qu'il n'y a rien qui soit, autant que l'Eglise, detous les temps et pour tous les temps."

Il est facile de comprendre que cet article de "l'Osservatorecattolico" est dirigé contre l'Américanisme.

On a dit avec raison que le Puséisme a été comme un point qui facilitait le passage du protestantisme au catholicisme. Ils sont nombreux, en effet, les Puséistes qui ont fini par entrer dans le giron de l'Eglise. On peut dire avec autant de raison que l'Américanisme est une espèce de pont qui facilite une évolution en sens contraire: le passage du catholicisme au protestantisme.

Les dangers de l'Américanisme, l'évêque de Nevers a crudevoir les signaler à son clergé dans les termes suivants:

"Il semble qu'en ce moment l'Enfer se déchaîne contre le sacerdoce avec un redoublement de fureur. Il passe sur le clergé un souffle de r.tionalisme et de mondanité. On lui propose un idéal venu de par-delà l'Océan; on le lui vante comme le seul capable de faire du prêtre l'homme de son temps et des sociétés modernes."

Messieurs, soyez fidèles aux traditions de l'Eglise; ne vousjetez pas dans les nouveautés. Ce n'est point par les prêtres qui s'y laissent entraîner que le bon Dieu sauvera son Eglise. On a prêté aux directions du Pape un sens qu'elles n'ont pas. Que les jeunes prêtres et les séminaristes se défient. Je ne désirepas pour le diocèse des abbés démocrates."

Terminons par les remarques suivantes du curé actuel d'Arssur le même sujet, au cours d'une allocution, adressée en août dernier, à des prêtres en pèlerinage au tombeau du curé d'Ars:

"Un prêtre s'est trouvé en Amérique, bon et zélé, sans doute, mais aux idées aventureuses, à l'esprit mal équilibré, d'une science médiocre et douteuse, plein d'une joyeuse confiance en lui-même, ne rêvant que conquêtes par des chemins inexplorés.

"Et cet homme, ses compatriotes l'ont élevé sur un piédestal "et, le montrant à la vieille Europe. ils ont dit: "Voilà l'orne"ment et le joyau de notre clergé!" Et, en France, de nombreux 
"échos ont répondu: Oui, "c'est un docteur! un de ceux qui 
"apprennent à des séries de générations humaines ce qu'elles 
"ont à faire. Il a tracé et réalisé en lui l'idéal du prêtre pour 
"l'avenir nouveau de l'Eglise."